



Martínez Ataz destaca la labor social de la UCLM



Ernesto Martínez Ataz

Rector de la Universidad de Castilla-La Mancha

¿Considera que las Universidades deben asumir compromisos con la acción social?

Sin ninguna duda. A las tradicionales funciones de la Universidad, como son la docencia y la investigación, se les ha incorporado, en los últimos años, un nuevo objetivo estratégico, que se define como corresponsabilidad social. Esto se corresponde, en primer lugar, con una mayor interrelación con nuestro entorno socioeconómico regional; y en segundo término, con una mayor proyección hacia el contexto internacional, que requiere a mi juicio, una participación activa de las Universidades de los llamados países desarrollados. De hecho, la nueva Ley Orgánica de Universidades, recoge ya esos objetivos estratégicos de la acción social y en nuestra Universidad, los vamos implantando progresivamente.

¿Cuáles serían las líneas estratégicas de la Universidad en el ámbito social?

Básicamente, las situaríamos en torno a cuatro ejes fundamentales: la cooperación al desarrollo; el voluntariado y la acción social; la integración socioeducativa de personas con discapacidad; y el fortalecimiento de programas y servicios que permitan la conciliación de la vida familiar y laboral de nuestros trabajadores.

¿Podría explicar las iniciativas de la UCLM en el tema de la Cooperación al Desarrollo?

Yo diría que hasta el año 2004, hemos realizado algunas actuaciones dispersas.

Es precisamente en el año 2005, cuando diseñamos un Plan coordinado de Cooperación al Desarrollo, aprovechando la experiencia de colectivos y profesores de la universidad. Señalaría, por tanto, tres grandes iniciativas:

En primer lugar, realizamos convocatorias anuales para la realización de Prácticas y Proyectos de Fin de Carrera de

nuestros alumnos, así como ayudas a proyectos de intervención de ONGDs, que tengan vinculación con nuestras actividades académicas. Esto ha permitido que más de 50 alumnos y 20 profesores de la UCLM, hayan participado en diferentes proyectos de desarrollo en países de África y América Latina, en los últimos tres años.

En segundo lugar, estamos desplegando una amplia Campaña de Sensibilización universitaria sobre temas del desarrollo. Hemos realizado ya cuatro ediciones de nuestras Jornadas Interuniversitarias de Cooperación al Desarrollo, en las que hemos abordado temáticas como los Derechos Humanos; la Inmigración y la Interculturalidad; la Educación para la Paz; o el Trabajo Decente. En estas Jornadas, han participado más de 1.300 alumnos, así como destacados ponentes nacionales e internacionales.

Por último, acabamos de iniciar nuestro I Curso de Experto en Cooperación para el Desarrollo, respondiendo así a la demanda de ONGDs y profesionales de CLM, que trabajan en un sector que requiere una formación especializada.

A estas iniciativas, además, habría que sumar otras, tales como el Aula de Solidaridad, un Programa de Prácticas de las Escuelas de Magisterio en los territorios del Sáhara, así como

diferentes talleres y Congresos Internacionales sobre esta materia.

¿Cómo definiría las relaciones de la UCLM con el tejido social de Castilla La Mancha, y qué papel juega el Voluntariado universitario?

Nuestras Escuelas de Trabajo Social de Cuenca y Talavera de la Reina, han sido muy activas en la promoción de prácticas de los alumnos, especialmente con entidades locales, centros públicos y organizaciones sociales.

“ Desde 2007, tenemos en marcha el Programa UCLM Social, para impulsar el voluntariado ”

“ Más de 50 alumnos y 20 profesores han participado en proyectos de desarrollo en el Tercer Mundo ”

“ El SAED ofrece ayuda personalizada a los alumnos de la Universidad con discapacidad ”